

COMENTARIOS

El rol de las instituciones en el futuro de Tarapacá

Febrero es un mes clave para proyectar el futuro. Mientras la región retoma su ritmo, instituciones públicas, privadas y educativas planifican el año que comienza, definiendo prioridades que marcarán el desarrollo económico, social y formativo de Tarapacá. En este escenario, es fundamental reconocer el rol estratégico que cumplen las instituciones de educación superior como motores de progreso para las comunidades.

Hoy contamos con evidencia concreta que respalda este aporte. Según cifras del Servicio de Información de Educación Superior (SIES) del Ministerio de Educación, Tarapacá es la segunda región del país con mayor proporción de estudiantes que cursan su educación superior en el mismo territorio donde egresaron de la enseñanza media. El 92,2% de los egresados —más de 16 mil jóvenes— decidió continuar su formación en la región. Esta cifra refleja un cambio profundo: nuestros talentos están confiando en la calidad y pertinencia de las instituciones regionales para construir su proyecto de vida.

Este fenómeno da cuenta de la madurez que ha alcanzado el sistema educativo regional y de su creciente vinculación con las necesidades del entorno. El desarrollo de Tarapacá no depende únicamente de sus sectores productivos, sino también de su capacidad para formar capital humano calificado, comprometido y con identidad territorial.



“

El 92,2% de los egresados —más de 16 mil jóvenes— decidió continuar su formación en la región”.

Roberto Varas Ventura,
rector Santo Tomás Iquique

rial. En este proceso, las instituciones regionales cumplen un rol insustituible, aportando conocimiento, innovación y formación con sentido.

Este avance representa una gran oportunidad, pero también una responsabilidad. Debemos continuar fortaleciendo la innovación educativa, diversificando la oferta académica y profundizando la articulación con sectores estratégicos como la minería, la logística, la salud y los servicios, fundamentales para el presente y el futuro de la región.

El desafío es seguir formando profesionales y técnicos que encuentren aquí las oportunidades para aportar, crecer y liderar el futuro sostenible de nuestro territorio.